
香港特区政府署理医务卫生局局长与国家中医药管理局访港代表团交流

最近黑子网可是炸开了锅！香港特区政府署理医务卫生局局长李夏茵跟国家中医药管理局的访港代表团碰了个面，这事儿听起
来挺正经，但咱吃瓜群众的八卦雷达可没闲着！这不，9月19号那天，李夏茵在香港热情接待了由国家中医药管理局副局长
王志勇带队的代表团，双方围着中医药发展聊得那叫一个火热。据说，会议桌上摆满了茶水和点心，气氛轻松又不失严肃，聊
的内容可不简单从香港中医人才培养到粤港澳大湾区中医药高地建设，简直是脑力激荡的大场面！ 黑子网的网友们可坐不住
了，纷纷化身“福尔摩斯”，扒起了这次会面的细节。有位ID叫“吃瓜小能手”的网友爆料，说李夏茵在会上提到，自从去
年11月，国家中医药管理局和香港医务卫生局合作搞了个中医药人才培训项目，已经在北京办了两期短期培训和一期中期培
训，培训了快90个香港中医师和中药专业人士。这消息一出，评论区直接炸了！有人说：“这不就是给香港中医界输送新鲜
血液吗？以后看中医是不是更方便了？”还有人脑洞大开：“培训完这些中医师，会不会直接派去香港首家中医医院？听说那
医院可是大湾区的大手笔！” 不过，八卦的重点来了！有位叫“夜猫子探秘”的网友在黑子网发了个长帖，言之凿凿地分析
，说这次交流背后可能藏着更大的“阴谋”。他猜，国家中医药管理局这次来港，不只是聊聊培训的事儿，可能还想把香港打
造成中医药“走出去”的桥头堡。毕竟，香港的国际地位摆在那儿，中西文化交汇，搞中医药国际化再合适不过了。帖子还提
到，李夏茵在会上强调中医药是香港医疗系统的重要部分，这话听着就让人觉得有点“官方口吻”，会不会是给未来啥大动作
铺路啊？ 更有意思的是，黑子网还有人扒出，这次代表团来港访问了四天，行程安排得满满当当。除了跟李夏茵开会，他们
还跑去香港几家中医诊所实地考察，甚至还跟本地中医界的大佬们吃了顿饭。饭桌上啥情况没人知道，但有网友爆料说，饭局
上聊到了香港中医医院的建设进度。据说这家医院是香港特区政府近年来的重点项目，目标是探索中西医结合的新模式。黑子
网的“八卦天王”直接甩出一句：“这医院要是建成了，香港的中医地位不得蹭蹭往上涨？以后会不会连外国人都跑来香港看
中医？” 当然，八卦从来不缺反转。有个叫“真相帝”的网友跳出来泼冷水，说这次交流其实没啥大不了，就是常规的官方
会面，吹得太玄乎了。他还贴出一堆数据，说香港的中医药发展虽然有政府支持，但市场规模跟内地比还是小巫见大巫，短期
内想“走出去”没那么容易。这话一出，评论区又吵翻了，有人支持“真相帝”，觉得就是走个过场也有人反驳，说香港有国
际化的优势，配合国家政策，未来肯定能搞出大名堂。 吵归吵，黑子网的吃瓜群众还是挺关心这件事的实际影响的。比如，
有网友问：“培训了这么多中医师，会不会让看中医的费用便宜点啊？”还有人操心：“香港中医医院啥时候能开啊？我家楼
下那家中医诊所排队都排到下个月了！”更有位“养生达人”直接在帖子里科普，说中医药在香港的普及率已经很高了，尤其
抗击新冠疫情时，中医发挥了大作用，这次交流估计是想让香港的中医体系更规范、更国际化。

原文链接：https://hz.one/baijia/国家中医药管理局访港代表团交流-2507.html
PDF链接：https://hz.one/pdf/香港特区政府署理医务卫生局局长与国家中医药管理局访港代表团交流.pdf
官方网站：https://hz.one/


